

scénario. Mais nous disposons de principes - les principes qui nous ont guidés l'été dernier lorsque nous nous débattions avec des centaines de suggestions constitutionnelles, les principes qui ont guidé le Canada tout au long de son histoire.

Dans des discours historiques prononcés à Toronto et à Québec en février dernier, le Premier ministre a établi le cadre de base de toute évolution constitutionnelle. Premièrement, les changements doivent aboutir à un Canada plus prospère. Deuxièmement, ils doivent favoriser l'éclosion d'une fédération plus efficace et d'un pays plus concurrentiel. Troisièmement, ils doivent être inspirés par l'équité afin de garantir un Canada qui respecte non seulement la diversité mais aussi l'égalité de ses citoyens.

Quatrièmement, ils doivent être pratiques et ne pas être restreints par des dogmes ou des idéologies qui n'ont plus cours. Cinquièmement, ils doivent assurer le maintien de certaines normes nationales, comme notre régime d'assurance-santé et notre régime de retraite transférable. Sixièmement, ils doivent avoir pour effet de rapprocher les décideurs de la population et de faire participer davantage les Canadiens au processus de décision. Enfin, ils doivent préserver les droits de tous les Canadiens.

Nous n'avons pas d'ordre du jour caché. Et il ne devrait pas y avoir de surprises pour vous, car ces principes sont ceux qui définissent le visage que le Canada montre au monde, et que vous-mêmes et vos collègues avez choisi d'étudier sous tous les aspects qui le caractérisent.

Nous accueillons avec plaisir votre intérêt pour notre pays, comme vos travaux de recherche et vos idées. Et nous sommes heureux que vous appliquiez votre savoir à mieux nous connaître et que vous nous manifestiez votre amitié.

Dans les mois qui viennent, nous avons beaucoup à faire en tant que pays. Mais les Canadiens se sont toujours montrés à la hauteur des défis. Nous sommes un peuple tout à la fois obstiné et résistant. Nous avons nous-mêmes encore beaucoup à apprendre, certes, mais aussi beaucoup à enseigner aux nations du monde.

Et nous comptons bien le faire. Dans la force, la fierté et l'unité.